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ÉDITO

JEAN-LUC CHERVIN 
Maire de Riorges 
Vice-président  
de Roannais Agglomération

Le budget a été présenté lors du dernier conseil municipal du 16 mars. 

Ce budget a été réalisée en tenant compte d’un certain nombre de contraintes : 
anciennes si l’on évoque les baisses de dotation de l’Etat, nouvelles eu égard 
à l’invasion de l’Ukraine décidée par Vladimir Poutine qui entraine au-delà 
d’une catastrophe humaine un profond dérèglement politique et économique. 
Augmentation des matières premières, retard dans les livraisons, explosion du cout 
de l’énergie qui impacte de nombreux services et prestations, inflation galopante.  

Malgré ces aspects défavorables nous avons pu élus et directeurs des services 
construire un budget qui réponde à l’attente des Riorgeois. Comme annoncé lors 
du rapport d’orientation budgétaire nous allons diminuer le taux de la taxe foncière 
de 2% qui contribuera à limiter la hausse de la fiscalité générée par l’augmentation 
des valeurs locatives de 7.1% décidée par l’Etat. L’aide financière et matérielle à la 
vie associative sera maintenue ainsi que les services offerts aux Riorgeois. Un emprunt 
de 1 300 000 € nous permet de prévoir des investissements conséquents. 
Un emprunt important car notre endettement est faible et son montant pourra être 
revue à la baisse en fonction des subventions qui nous seront ou pas octroyées. 

Une date importante pour les Riorgeois, le centre de santé municipal a fêté son 
premier anniversaire ce 22 février 2023. Dès notre élection le 15 mars 2020 et 
conformément à notre engagement, un travail préparatoire a été mené pendant plus 
de deux ans afin de construire le projet, d’avoir l’accord de diverses instances dont 
l’ARS (Agence Régionale de la Santé). Concomitamment à ce travail conséquent, 
cette démarche étant nouvelle et unique dans la Loire à ce jour, nous avons trouvé 
un site, obtenu des financements et réalisé les travaux. Aujourd’hui le résultat est 
tout à fait positif avec un centre de santé accueillant et de qualité, composé de 
5 médecins représentant 2.9 équivalents temps plein, 1 infirmière Asalée, 2 secrétaires. 
Plus de 1700 personnes ont pour médecin référent le Centre de Santé Municipal 
et c’est une grande satisfaction. 

En cette période économique et sociale difficile, la volonté de l’équipe majoritaire 
est d’accompagner au mieux les Riorgeois dans leur quotidien.

Jean-Luc Chervin et les riorgeois ont échangé 
lors des réunions de quartier entre février et mars
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1_Bienvenue à la résidence Quiétude Tess ! 
Le teckel croisé chihuahua de 5 mois viendra apporter 
sa bonne compagnie aux résidents.   2_Ce mardi 
28 février, Thomas Kahn et Romane étaient aux 
Mardi(s) du Grand Marais pour le bonheur du public.   
3_Les élèves de Donzdorf (Allemagne) ont été accueillis 
par Jean-Luc Chervin et Brigitte Bonnefond, adjointe 
au jumelage, lors d’une cérémonie officielle, le 2 mars, 
dans le cadre des échanges européens entre Riorges 
et sa ville jumelle.   4_La municipalité et les habitants 
ont pu échanger sur divers sujets lors des 4 réunions 
de quartier organisées entre février et mars.
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5_La Fédération de la Loire pour la Pêche 
et la Protection du Milieu Aquatique a 
déposé 10 000 œufs de saumons sauvages 
dans l’incubateur à saumons situé 
au fond du parc Beaulieu, le 4 février.   
6_Louise Comoret, résidente à l’EHPAD 
Quiétude a fêté ses 100 ans le samedi 
4 mars 2023.   7_ La police nationale, 
la police municipale et les référents de 
la participation citoyenne ont fait le bilan 
de l’année 2022 lors de la réunion 
participation citoyenne le 9 mars.    
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LA PREMIÈRE COURSE 
CYCLISTE FÉMININE  
NATIONALE DE LA LOIRE 
FERA ÉTAPE À RIORGES

En collaboration avec le Département de la Loire, 
RP Events et le CR4C, le Loire Ladies Tour est la 
1ère compétition féminine de cyclisme de haut niveau 
organisée dans le département. La course de 2 étapes 
se tiendra les 22 et 23 avril à Feurs et Riorges, 
territoires de sport.  
Cette compétition inédite dans la Loire rassemblera 
15 équipes de Nationale 1 et de Nationale 2 avec, en prime, 
la Team Grand-Est Komugi La Fabrique, équipe 
internationale UCI (Union Cycliste Internationale). 
Les femmes ne représentent que 11% des licenciés 
de la Fédération Française de Cyclisme. L’organisation 
d’un tel événement a pour objectif de démocratiser 
et rendre accessible la pratique féminine.  
 
LA LOIRE, UN TERRAIN DE JEU PRIVILÉGIE 
POUR LES CYCLISTES 
Traversé par le fleuve du même nom, la Loire propose une 
grande variété de paysages alliant collines, plateaux et 
montagnes, du massif du Pilat au Forez, en passant par les 
Gorges de la Loire et les monts de la Madeleine. 

Elle possède également un patrimoine bâti, riche de 
châteaux, d’édifices religieux, de villages médiévaux.  
Au départ de Feurs et de Riorges, le Loire Ladies Tour 
mettra en avant les beaux villages de la Loire et offrira 
des points de vue somptueux sur des parcours de qualité 
aux équipes participantes.  
L’étape 2 au départ de Riorges sera constituée de 3 boucles 
soit 105km de parcours et 1000 mètres de dénivelé positif. 
Le parcours de la course est en étoile : les équipes passeront 
deux fois à Riorges, permettant au public de suivre la course 
au plus près. L’arrivée de la course se fera rue Pasteur, 
devant l’hôtel de ville.

« Nous avons roulé ensemble tout 
le long, nous étions là dans les moments 
de rigolade, de joie mais aussi dans les 
galères où le mécano du groupe a pu 
bichonner chacune de nos 4L !  
Cette aventure pour nous était intense 
dans tous les sens du terme, au niveau 
de la difficulté, de la patience, de la 
fatigue, mais aussi dans la joie, 
l'adrénaline et la solidarité. »

Bérénice et Léa 
Des Airs de Déserts
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Le 4L Trophy 
Le 4L Trophy est une course humanitaire de plus 

de 6000 km entre Biarritz et Marrakech. Dans leur 
coffre, Des Airs de Désert ont emmené des 

fournitures scolaires, des affaires de sport et 
des peluches pour les enfants marocains. 

-4L TROPHY- 

BÉRÉNICE ET LÉA 
ONT RÉUSSI LEUR DÉFI !
L’équipage local de Des Airs de Déserts, composé 
de Bérénice Fricaud (Riorges) et Léa Robert (Changy) 
a terminé le 4L Trophy à la 7e place du classement 
100% féminin ! De Riorges à Marrakech, retour sur leur 
fabuleuse aventure soutenue par la bourse aux projets 
de la commune. Ça roule à Riorges ! Avant d’accueillir le départ de la 12e étape du Tour de France au Scarabée, 

Riorges accueillera la 2e et dernière étape du Loire Ladies Tour, le dimanche 23 avril.

UNE AVENTURE HORS DU COMMUN !  
Le 16 février, près de 50 voitures s’étaient réunies sur le parking du Carrefour 
Mably pour rejoindre Biarritz et le grand départ de la course. 10 jours plus 
tard, Bérénice et Léa ont réussi leur pari fou, l’aventure d’une vie. Des Airs de 
Déserts a rejoint Biarritz et a rencontré des personnes auxquelles elles allaient 
se lier tout au long du périple. Ils étaient 5 équipages à se suivre. 
Bérénice et Léa ont ensuite traversé toute l’Espagne des Pyrénées à Algeciras 
avec des escales à Salamanque et à Séville. L’équipage a ensuite traversé la 
Méditerranée et connu de premières péripéties avec le retard de leur bateau. 
A l'entrée du Maroc, l’une des 5 4L a dû abandonner pour un problème 
moteur, mais l'équipage était toujours présent aux bivouacs pour passer de 
bons moments. En terre marocaine, Bérénice et Léa ont échangé leurs euros 
en dirhams pour acheter une carte SIM. Passées par Rabat et Boulajoul, elles 
se sont ensuite dirigées vers Mergouza où elles ont déposé les fournitures 
scolaires, sportives et les peluches pour faire le bonheur des enfants. 
Dernière partie et non des moindres, la traversée du désert ! L’équipage de 
Des Airs de Déserts a arpenté les pistes du désert marocain entre les cailloux 
et les bancs de sable qui faisaient danser Ginette (leur 4L) dans tous les sens. 
Des paysages sublimes, des pistes, des cailloux, du sable, quelques problèmes 
mécaniques mais de nouveaux copains et une superbe 64e place sur près de 
1200 participants et une 7e place dans le classement 100% féminin ! Bravo !

LA RÉSIDENCE 
QUIÉTUDE DANS LES 
STARTING-BLOCKS !
La Résidence Quiétude a pu 
suivre au plus près les 
aventures de Des Airs 
de Déserts. La grand-mère 
de Bérénice et les autres 
résidents ont ainsi pu profiter 
d’un moment de partage 
intergénérationnel comme 
rare avec des vidéos, des 
photos, des encouragements 
et beaucoup d’amour.

BÉNÉFICIAIRES DE LA BOURSE À PROJETS  
JEUNES DE LA COMMUNE 
Le projet Des Airs de Déserts a été soutenu financièrement 
par la bourse aux projets de la commune. La bourse aux 
projets permet d’encourager et de soutenir les initiatives des 
jeunes Riorgeois de 15 à 25 ans. Suivant la nature du projet, 
la participation de la commune pourra aller de 300 à 1 000 € 
(dans la limite d’un financement à 50 % du projet). Un 
accompagnement à l’élaboration du projet et à sa mise 
en œuvre est réalisé par le service Jeunesse. Une restitution 
en local pour partager leur expérience, notamment avec 
d’autres jeunes est prévue dans les prochaines semaines. 
→ Plus de renseignements sur riorges.fr/riorges-au-
quotidien/enfance-et-jeunesse/jeunesse/1197-bourse

LE PROGRAMME DE LA COURSE À RIORGES : 
11h : présentation des équipes 
11h40 : appel des coureuses 
11h55 : départ fictif 
12h : départ réel de l'étape 2 
16h : podium étape 2

→ Plus d’informations sur : www.loireladiestour.fr

CINQ ÉTUDIANTS DE L’IUT DE ROANNE 
PRÉPARENT LE FORUM DES ASSOCIATIONS

Organisé dans le cadre d’un partenariat entre la ville de Riorges 
et l’IUT de Roanne, cinq étudiants du Bachelor Universitaire de 
Technologie (BUT) Techniques de commercialisation préparent 
le forum des associations qui se déroulera le samedi 2 septembre 
prochain à la salle du Grand Marais et au gymnase Galliéni. Leur projet 
n’en est qu’à ses débuts mais les étudiants sont déjà très investis. 
« Les inscriptions ne sont que la première étape de notre projet, 
la clé du succès réside dans la planification efficace des activités. » 

→ Infos et renseignements sur : forumriorges@gmail.com
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SANTÉ SANTÉ

Caroline Dutheil 
nouvelle médecin du centre 
de santé municipal

Gaëlle Chameon 
Infirmière Asalée et coordinatrice 
médicale du centre de santé

Riorges magazine • n°281 • mars 2023

LE CENTRE DE SANTÉ MUNICIPAL 
A SOUFFLÉ SA PREMIÈRE BOUGIE

Caroline Dutheil, 29 ans, a rejoint le centre de santé municipal de Riorges en janvier 
2023 après des études à Clermont-Ferrand et dernièrement à Montpellier.  
Elle a d’abord effectué des remplacements en libéral mais sans trouver de réelle 
satisfaction : « les remplacements ne sont pas trop pour moi, je veux pouvoir suivre les 
patients. » Caroline Dutheil a rejoint le centre de santé municipal à la suite d’une 
annonce publiée par la commune. Dans l’attente de passer sa thèse en juin, elle exerce 
comme médecin adjoint du Dr Schmück.  
La diversité du métier ainsi que le contact humain sont des valeurs chères à la jeune 
médecin. Une vocation qu’elle porte depuis de nombreuses années. « Petite, je me 
disais que j’aimerais bien devenir médecin car on peut faire plein de choses. »  
Aujourd’hui, Caroline Dutheil a déjà reçu près de 300 patients en deux mois. 
Plus orientée vers la pédiatrie et la gynécologie, sa patientèle est très variée, et 
consulte parfois en urgence. « Nous avons une dizaine de consultations d’urgence 
par jour, souvent pour des enfants ou des infections. » Son jeune âge ne semble pas 
inquiéter ses patients, bien au contraire !   
 
Quelles différences entre un centre de santé et le libéral ?  
Les médecins du centre de santé sont salariés de la commune et touchent un salaire 
fixe. Caroline Dutheil soulignait qu’« il y a moins de papiers à faire, tout le côté 
administratif revient au secrétariat, ce qui me permet de me concentrer uniquement sur mes 
patients et le côté médical. »  

« Je connaissais quelques médecins du centre. C’est super de travailler avec eux. 
Nous formons une superbe équipe et travaillons dans un climat très bienveillant. » 
Son rôle consiste au suivi de pathologies chroniques comme le diabète, 
les troubles cardiovasculaires, les troubles cognitifs, les problèmes liés 
au tabagisme, etc… : finalement, à apporter un soutien psychologique 
au patient ou les aider à vivre avec. Sa mission permet de libérer les 
médecins de certaines tâches. 
Gaëlle Chameon s’occupe également de la coordination du centre 
de santé municipal avec les autorités extérieures (ARS, HAS…). 
« C’est très varié, c’est riche, j’apprends plein de choses. » Elle rédige 
des protocoles notamment en lien avec les pharmacies riorgeoises. 
Par exemple, les médecins et les pharmacies décident ensemble par 
quel autre médicament remplacer un médicament en rupture de stock. 
Cela permet au patient d’éviter de retourner au centre de santé municipal 
et au pharmacien de directement lui proposer le traitement adéquat. 
Gaëlle Chameon travaille aussi avec les infirmiers libéraux et les 
kinésithérapeutes qui peuvent directement alerter le centre de santé 
si un patient ne va pas.  
En interne, elle s’occupe de chercher des formations qui pourraient 
intéresser ses collègues médecins et travaille en étroite collaboration 
avec Camille Carriot, secrétaire médicale du centre de santé et 
coordinatrice administrative. 

Jeune médecin et venue de loin, 
Caroline Dutheil a rejoint 
l’équipe du centre de santé 
municipal de Riorges en janvier 
2023. Portrait. 

Infirmière diplômée depuis 12 ans, 
et infirmière libérale depuis 6 ans, 
Gaëlle Chameon a fait le choix de quitter 
le libéral et de devenir infirmière Asalée 
pour passer plus de temps avec les 
patients : c’est au centre de santé 
municipal de Riorges qu’elle a voulu 
s’installer. 

Avec le souci de faciliter l’accès aux soins des Riorgeois et des habitants de l’agglomération, 
la municipalité s’est engagée, depuis le printemps 2019, dans un projet ambitieux avec la création 
d’un centre de santé municipal. Inauguré le 14 février 2022, le centre de santé est devenu, 
un an plus tard, un équipement important dans l’agglomération.

DES PERMANENCES DE LA PMI AU CENTRE DE SANTÉ 
Depuis ce mois de février, et dans le cadre d’une convention entre la ville de 
Riorges et le département de la Loire, le centre de santé municipal accueille 
la Protection Maternelle et Infantile pour des permanences hebdomadaires. 
Ce service est présent dans les murs du centre de santé municipal tous les 
jeudis de 8h00 à 12h00. La prise de rendez-vous se fait directement auprès 
de la PMI. Les permanences riorgeoises concernent uniquement des 
consultations pour des enfants de moins de 6 ans avec un parent. 
Ces consultations sont assurées par un médecin et une puéricultrice.

Ouvert avec seulement deux médecins à temps partiel, ce ne 
sont pas moins de 5 praticiens qui y officient un an plus tard, 
pour un équivalent d’environ 3 temps pleins. Parmi ces 
médecins, deux ne sont pas issus de la région puisque le 
Dr Promsy vient de Saône-et-Loire quand la jeune médecin 
Caroline Dutheil, qui va passer sa thèse prochainement, arrive 
de Montpellier. Car c’est aussi l’une des grandes forces de ce 
centre de santé : permettre à de jeunes médecins de démarrer 
leur pratique aux côtés de médecins expérimentés. L’un des 
principaux attraits pour les professionnels de santé est de faire 
presque uniquement ce pour quoi ils ont été formés ; le centre 
de santé ayant un secrétariat, les tâches administratives ne leur 
incombent pas. De plus, les médecins travaillent en exercice 
coordonné et bénéficient aussi d’une collaboration étroite 
avec une infirmière Asalée. 
 

Chaque semaine, ce sont environ 220 patients en moyenne 
qui franchissent les portes du centre de santé municipal. 
Fin février 2023, 1737 patients issus de Riorges et des 
communes environnantes avaient le Centre de santé comme 
médecin traitant. Mais bien d’autres s’y rendent pour être 
dépannés dans le cadre d’un renouvellement de traitement, 
une consultation pour de problèmes aigus ou encore pour une 
prescription de biologie quand ils n'ont plus de médecin traitant. 
La réussite du centre de santé municipal, le seul de la Loire, 
attire aujourd’hui les regards et plusieurs représentants de 
collectivité ont pris attache avec la commune pour se 
renseigner sur cette nouvelle façon d’appréhender la pratique 
médicale dans un cadre innovant. 

→ Centre de Santé Municipal - 164 bis, rue du 8 mai 1945 
Tel : 04 77 23 62 43

De gauche à droite,  
Camille Carriot, Dr. Schmück,  
Caroline Dutheil, Dr. Beuret,  
Dr. Damuseau, Gaëlle Chameon.



« Pour la deuxième année consécutive nous allons présenter  
un budget avec une baisse des taux sur la taxe foncière. » 

 
Conseiller adjoint délégué aux finances et au personnel et élu référent 

des quartiers Nobile et La Villette, Nabih Nejjar a évoqué en 
profondeur les problématiques rencontrées par les collectivités face 

à la hausse du coût de l’énergie et les mesures mises en place 
par la commune pour soutenir ses habitants. 

BUDGET 2023
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« Pour la deuxième année consécutive nous allons présenter 
un budget avec une baisse des taux sur la taxe foncière. 
Cette baisse de 2% va permettre d’amortir la hausse 
mécanique imposée par l’Etat qui, cette année, s’élève à 7,1%. 
Dans un contexte international difficile qui a provoqué une 
forte inflation, nous avons fait le choix de ne pas faire subir 
aux Riorgeois l’intégralité d’une telle hausse. C’est une forme 
de bouclier fiscal communal. 
Nous sommes la seule commune sur le roannais à baisser les 
taux et l’une des rares dans la Loire comme au niveau national.  

L’inflation touche également la ville et les services ont su 
faire preuve de résilience pour permettre de faire autant 
avec moins.  
Au niveau communal, nous subissons une augmentation 
de 50% sur l’électricité. Paradoxalement, cette hausse reste 
faible au regard de l’augmentation subie par d’autres 
communes. Cela est dû au fait que nous travaillons, 
depuis plusieurs années, avec le SIEL dans le cadre d’un 
groupement d’achat. De la même manière, l’augmentation 
n’est que de 5% sur le gaz quand ce coût s’envole dans 
d’autres communes. Ce choix de travailler avec le SIEL 
nous permet aujourd’hui d’avoir une hausse maitrisée 
de nos prix d’énergie même si cela reste une charge non 
négligeable pour la commune. Afin de limiter le coût de 
notre consommation d’énergie, nous avons mis en place 
une politique de réduction des coûts de l’éclairage public. 
Ce fut le cas lorsque nous avons souhaité retravailler 
l’éclairage du château de Beaulieu pour lequel nous avons 
utilisé un éclairage LED ou lorsque nous avons décidé de 
l’extinction de l’éclairage public entre 23h30 et 5h30. 
L’éclairage public représente 80% de la facture d’électricité 
d’une commune. Globalement, pour les autres matières, 
l’augmentation est de l’ordre de 20%. 
  
 

Nabih Nejjar 
Conseiller adjoint  
délégué aux finances 
 et au personnel
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RÉAMÉNAGEMENT DU PARC SPORTIF 
GALLIÉNI 
> 210 000 € 
5 zones avec trampolines pour les enfants, 
jeux d’équilibre, vélos elliptiques, rameurs, 
une aire dédiée au street workout et des 
espaces de convivialité seront crées dans 
le parc. La tribune du stade de foot va être 
rénovée et protégée de la pluie. 

CENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL 
> 716 439 € 
Des aménagements intérieurs et extérieurs 
seront réalisés au centre technique municipal.

LOGEMENTS DU GROUPE SCOLAIRE 
LES SABLES 
> 160 000 € 
Travaux d’isolation, d’étanchéité et de 
métallerie, reprise des débords de toit, 
de la zinguerie et des balcons.

QUELS PROJETS MENÉS

EN 2023 ?

TRAVAUX RUE PIERRE SEMARD 
> 2 550 000 € 
Des travaux de réseaux et de voirie seront 
menés dans la rue Pierre Semard par 
Roannaise de l’Eau, GRDF et la 
municipalité, jusqu’en 2024. 
Des aménagements paysagers seront 
ajoutés et une bande cyclable sera créée.

TRAVAUX DE VÉGÉTALISATION 
> 50 000 € 
Dont une centaine d’arbres qui seront plantés 
sur la commune en 2023. 

RÉAMÉNAGEMENT DE LA BUTTE DE JEUX 
DANS LE PARC BEAULIEU 
> 285 000 € 
L’aire de jeux du parc Beaulieu va être 
rénovée avec une aire de jeux pour les 
enfants et pour les plus grands. 

RÉNOVATION DE LA VOIRIE 
> 200 000 € 
Le pont du Mayollet, la rue du château 
d’eau et la rue Leverrier feront l’objet de 
travaux de rénovation.

RÉNOVATION DE L’ÉCOLE MATERNELLE 
DU PONTET 
> 666 000 € 
L’école maternelle du Pontet va faire l’objet 
de travaux d’agrandissement et de 
rénovation afin d’accueillir les élèves dans 
les meilleures conditions. 

ENCOURS DE LA DETTE

La bonne gestion municipale nous permet également 
d’assurer une subvention d’équilibre pour le CCAS 
ainsi que pour le centre de santé municipal. 
La participation au financement du centre de santé 
municipal est estimée à environ 60 000 euros pour 
l’an prochain. Il avait été anticipé dès sa création. 
Cette somme reste très raisonnable en comparaison 
au service rendu à la population.  
 
De la même manière, c’est grâce à une gestion 
rigoureuse que nous avons pu maintenir des 
investissements pour entretenir et enrichir le niveau 
d’équipements de la commune. Notre auto-financement 
et notre faible endettement nous permettent 
aujourd’hui encore de conserver notre capacité 
d’investissement et d’envisager des projets ambitieux. »

UNE VOLONTÉ DE CONSERVER UN HAUT NIVEAU 
DE SERVICES MALGRÉ UN CONTEXTE ÉCONOMIQUE 
DIFFICILE 
→ Maintien d’une garderie gratuite pour les familles 

riorgeoises 
→ Tarification « sociale » pour la cantine et maintien 

des tarifs pour cette année scolaire malgré une hausse 
de 8% du prix d’un repas  

→ Maintien de services notamment sur les aménagements, 
l’accompagnement au numérique, le soutien au CCAS 
pour les aînés et les précaires, … 

→ Maintien de nombreuses activités : ateliers Tempo, 
activités avec le Foyer Pierre Laroque,… 

→ Réaménagement d’espaces verts et travaux de rénovation 

Nous avons également dû faire face à l’augmentation 
du point d’indice pour les fonctionnaires territoriaux, 
gelé depuis de nombreuses années, sans que l’État ne 
compense cette augmentation. Cela a impacté les charges 
de personnel de 200 000 € alors que le nombre de salariés 
n’a pas évolué. Les autres charges de fonctionnement ont 
augmenté de 100 000 € (illustration générale par thématique). 
 
Malgré cela, nous avons fait le choix de maintenir 
les subventions aux associations au même niveau. 
Nous avons même pu augmenter la subvention au centre 
social de 6 000 €. En plus des subventions, nous avons un 
service aux associations qui les accompagne lorsqu’elles 
organisent leurs manifestations. C’est un service apprécié.

RATIO DE LA MASSE 
SALARIALE 
(PERSONNELS DE LA COMMUNE)  
PAR HABITANT

CETTE ANNÉE,  
LE RECOURS À L’EMPRUNT  

SERA INFÉRIEUR 
 À 1,3 MILLIONS D’EUROS.
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Créee en 1993 à Roanne, l’entreprise Caoutchouc et 
Transmission du Roannais s’est installée à Riorges en août 
2022. Jérôme Goutille qui a repris l’entreprise créée par son 
père a intégré de nouveaux locaux dans la zone de la Villette, 
plus grands, accessibles et mieux adaptés à son activité.  

C.T.R. commercialise un large panel de produits de 
maintenance industrielle à base de caoutchouc et autres, 
tels que courroies, tuyaux, roulettes, gaines, raccords, colliers 
d’arrosage... auprès des artisans et industriels de la région 
(dans un rayon de 60 km), mais également auprès des particuliers.  

L’objectif de Jérôme Coutille n’est pas seulement de vendre 
un produit mais de « trouver la pièce qui convient au client ». 
Grâce à son importante capacité de stockage dans son nouveau 
local à Riorges, C.T.R. se transforme en « véritable caverne 
d’Ali Baba » avec un stock conséquent, couplé à l’expertise 
de Jérôme.  

C.T.R. S’INSTALLE À RIORGES

Déjà coiffeuse depuis 4 ans dans le salon, 
Manon a pris la suite de sa responsable en 
reconversion professionnelle. Début 2023, 
l’Atelier de Justine est ainsi devenu Manon et 
vous, un salon de coiffure et une onglerie.  

Sa passion pour la coiffure, le quartier 
sympathique, la tranquillité de la ville, 
la confiance et la fidélité des clients ont été 
autant d’atouts pour poursuivre l’activité 
du salon.  

Du haut de ses 24 ans, elle nous confiait 
avoir découvert sa passion pour la coiffure 
très tôt : « depuis mon CE1, j’ai toujours voulu 
rendre heureuse une personne, qu’elle se sente 
bien. C’est cet échange que j’apprécie, d’où le nom 
Manon et vous. » Aujourd’hui diplômée de 
coiffure et d’esthétique, Manon a réalisé un rêve de longue date. « Je prends plaisir à me 
lever tous les matins pour chouchouter mes clients. » 

Le salon, situé juste en face du complexe Léo Lagrange et du collège Schweitzer est une 
place où se rencontrent plusieurs générations. « Le salon est très accessible, les parents 
déposent leurs enfants au sport et vont chez le coiffeur ». Après tout, le coiffeur, de l’enfance 
à la vie adulte, n’est jamais bien loin.

L’ATELIER DE JUSTINE DEVIENT MANON ET VOUS
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Habitant à Riorges depuis plus de 30 ans, 
René Gergelé a été nommé président du tribunal 
de commerce de Roanne le 27 janvier 2023.

RENÉ GERGELÉ, NOUVEAU PRÉSIDENT 
DU TRIBUNAL DE COMMERCE DE ROANNE

René Gergelé a exercé comme expert-comptable de 1976 à 2009 
puis est devenu directeur général de la société d’Armand Thiery. 
il est par ailleurs trésorier du Club Athlétique du Roannais 
(qu’il a présidé). 

Depuis 2017, Il est consultant auprès des PME avec la 
particularité d’aider des jeunes à créer ou à reprendre des 
entreprises. Il leur apporte un accompagnement duquel résulte 
un échange enrichissant pour les deux parties.  
 
« IL FAUT DIRE AUX CHEFS D’ENTREPRISE 
DE NE PAS ATTENDRE LORSQU’ILS SONT EN 
DIFFICULTÉ. » 
En parallèle, René Gergelé est le président du tribunal 
de commerce de Roanne. Il nous a présenté le fonctionnement 
du tribunal de commerce.   

Siègent au tribunal de commerce de Roanne, 14 juges – bénévoles – 
avec des compétences diverses et variées : ils sont ou ont été chef 
d’entreprise, cadre supérieur, commercial, ingénieur, etc. 
Cette diversité permet à l’équipe de comprendre chaque situation 
comme l’ingénieur peut comprendre certains documents 
incompréhensibles pour d’autres.  

Les deux principaux départements du tribunal de commerce sont :  
→ Le département « contentieux » : juger des conflits entre 

commerçants ou entre sociétés 
→ Le département « procédures collective » : pour les 

entreprises en difficulté et pouvant donc se retrouver en 
redressement judiciaire ou liquidation des biens 

Même si franchir les portes du tribunal peut effrayer, 
René Gergelé a un message clair à faire passer. « Il faut dire aux 
chefs d’entreprise de ne pas attendre lorsqu’ils sont en difficulté. » 
Les entrepreneurs peuvent rencontrer le président du tribunal 
de commerce dans la plus grande confidentialité. Ils peuvent ainsi 
recourir à une procédure de conciliation ou de mandat ad’hoc  : 
le président du tribunal de commerce va nommer un conciliateur 
ou un mandataire qui va aider l’entreprise à négocier des accords 
avec ses créanciers pour étaler la dette et éviter le dépôt de bilan.  

À QUOI SERT LE TRIBUNAL DE COMMERCE ? 
Le tribunal de commerce est une juridiction 
compétente en vertu du code du commerce devant 
lequel sont portées les affaires en matière 
commerciale lors de la demande initiale.  
Les juges : Les juges du tribunal de commerce sont 
des magistrats élus par leurs pairs parmi les 
commerçants ou dirigeants des sociétés 
commerciales. Ils remplissent un mandat bénévole. 
Ils sont élus pour 2 ans et peuvent être réélus par 
période de 4 ans, dans le même tribunal ou dans 
tout autre, pour 4 mandats maximum, sauf cas du 
président. Le président du tribunal de commerce 
est choisi parmi les juges du tribunal qui ont exercé 
des fonctions dans un tribunal de commerce 
pendant six ans au moins. 
Que fait le tribunal de commerce ? 
Les tribunaux de commerce connaissent des 
contestations relatives aux engagements et 
transactions entre commerçants, des contestations 
relatives aux sociétés commerciales, des 
contestations relatives aux actes de commerce 
entre toutes personnes et des actions en 
procédure collective.

→ Manon et vous 
Salon de coiffure et onglerie 
241, rue Albrecht Iffländer 
04 77 60 54 58 

→ C.T.R. – Caoutchouc et Transmission du Roannais 
500, rue Michel Rondet 
04 77 23 00 22 
ctr2@wanadoo.fr
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L'hôtel de ville actuel ne date que de 1971. 
Avant cette date, la mairie de Riorges se situait au bourg, 
à côté de l'école primaire. 
C'est en 1926 que son déplacement est envisagé par le conseil 
municipal car les locaux sont insécurisés, étroits et de plus mal 
situés par rapport à la population.  
En 1949, le choix du futur emplacement se porte sur le 
quartier des Poupées, situé au centre géographique de la 
commune et à proximité de la majorité de la population. 
A cette époque, l’école de Beaucueil est en cours de 
construction. 
En 1951, la ville achète la ferme Girardet, propriété de la 
famille Gouttenoire et ses terrains attenants dont la superficie 
est 1 ha et 14 ares. Le terrain est acquis pour 6 millions de Francs. 
 
La maison d'habitation de l'exploitation se situe le long de la 
route de Saint-Romain. Le purin de la fosse à fumier s'écoule 
par les fossés jusqu'aux Canaux. 
M. Girardet exploitera la ferme jusqu'à la fin de son bail en 
novembre 1956 et s'acquittera annuellement, auprès de la 
mairie, à titre de loyer de 122kg de blé, 35 kg de viande 
et 197 litres de lait. 
À La ferme des Poupées, on élève une dizaine de vaches 
laitières que l'on déplace par la rue de Saint-Romain jusqu'au 
pré situé à l'emplacement de l'actuelle école des Sables... 
M. Girardet emmène ses vaches au taureau de la ferme 
François dont le bâtiment d'habitation est toujours situé en 
face de la rue A. Schweitzer. 
La famille Girardet élève également une vingtaine de lapins 
et une cinquantaine de poules, une chèvre « la Zézé » 
qui s'échappe souvent et mange les géraniums des voisins 
mais donne de bons fromages... 
Dans leur ferme, on cultive aussi du blé bourru sur le terrain 
sableux de la rue Poincaré actuelle, de l'avoine, du maïs à 
fourrage, des betteraves, des topinambours, un grand potager 
situé dans l'enceinte des Poupées, des arbres fruitiers rue de 
Saint-Romain et... de la vigne route de Vichy.

PATRIMOINE

Réponse : Une salle des fêtes. Envisagé dans le projet 
d’aménagement du quartier des Poupées, elle est évoquée 
jusqu’en 1962 avant d’être abandonnée l’année suivante.

UN AUTRE BÂTIMENT  
DEVAIT ÊTRE CONSTRUIT À PROXIMITÉ  

DE L’HÔTEL-DE-VILLE ET DU BUREAU 
DE POSTE. QUEL EST-T-IL ?

              L’INFO EN PLUS… 
Avant que le choix définitif ne se porte sur le 
quartier des Poupées pour sa centralité sur la 
commune, deux autres emplacements étaient en 
concurrence pour accueillir l’actuel Hôtel-de-Ville. 
L’un était situé dans le quartier des Canaux, entre 
les rues Maréchal Foch, Pierre Loti et Chantoiseau. 
Un autre terrain fut envisagé à Beaulieu, entre les 
rues de Beaulieu, Saint-Alban et l’impasse Devillié.

+
L’Hôtel de Ville en 1988.

Inauguration de l’Hôtel de Ville 
le 6 mai 1972.L’Hôtel de Ville vu du ciel en 1972.

Les raisins sont foulés aux pieds et pressés aux 
Poupées ; la récolte remplit 3 à 4 pièces de 200 litres 
donnant droit à distiller 20 litres de marc chez le 
bouilleur de cru qui s'installait au Marcassin. 
Quant au battage du blé en juillet et août, il est 
l'occasion d'un repas gargantuesque et bien arrosé 
servi dans la grange de la ferme à tous les fermiers 
venus pour aider. Jusqu'à la guerre la batteuse était 
entraînée par une machine à vapeur. 
La ferme Girardet et ses dépendances sont rasées 
en 1956. Un concours d'architectes est lancé en 
1955 afin d'établir le projet de construction. 
Mais avec la construction des groupes scolaires 
de Beaucueil et du Pontet, la commune ne dispose 
pas de finances suffisantes pour démarrer la 
construction de la nouvelle mairie. 
L'emplacement du futur centre civique est 
dénommé place Ernest Girard le 9 octobre 1965. 
Ernest Girard fut maire de 1944 à 1965 et ne verra 
pas la construction de l'hôtel de ville pour laquelle 
il avait œuvré. 
Ce n'est que le 10 mars 1969 que le dossier de 
construction est approuvé par le sous-préfet de 
Roanne et que les 350 00F de la première tranche 
de travaux sont accordés par le Préfet de la Loire. 
Commencé en 1970, le nouvel hôtel de ville entre 
en fonctionnement fin décembre 1971 et est 
inauguré le 6 mai 1972. 
L'opération a coûté 1 459 000F ; une subvention 
de 139 000F a été obtenue ; le reste a été couvert 
par de l'autofinancement et un emprunt sur 20 ans. 

L'HISTOIRE DE NOTRE HÔTEL DE VILLE 
PAR L’ASSOCIATION INITIATIVES 42153

Albert Girardet 1953 
au fond café des Poupées.

Ferme des Poupées  
vue du café en 1955.
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CONDOLÉANCES AUX PROCHES 
Reine GOBBA veuve BAILLY-MASSON, 84 ans (31 janvier) 
Armand DUVERGER, 90 ans (7 février) 
Renée DUVAL veuve GUIGNABAUDET, 95 ans (7 février)  
René CAPONY, 97 ans (25 février) 
Gérard MOSNIER, 86 ans (26 février) 
Erlinda GONZALEZ veuve ALONSO, 85 ans (28 février) 
Claude DECROZANT, 98 ans, (12 mars) 

FÉLICITATIONS AUX PARENTS 
Salma VAZEILLE, née le 22 janvier 
Khalifa MUJINGA TSHIBANGU, né le 27 janvier 
Shahïn FEVRE, né le 4 février 
Lilou GUILLEMINOT, née le 1er février

du 20 janvier au 14 mars 2023

3 JEUNES LYCÉENNES ALLEMANDE, ITALIENNE ET BRÉSILIENNE 
RECHERCHENT UNE FAMILLE D’ACCUEIL EN FRANCE  
L’association CEI – Centre Echanges Internationaux permet à de 
jeunes étrangers de passer une année scolaire ou quelques mois 
au collège et au lycée pour apprendre le français et découvrir la 
culture locale.  

Luise, jeune allemande de 16 ans, souhaite venir en France à partir 
de septembre 2023 pour 6 mois. Elle pratique le judo, joue du piano 
et aime la natation. Elle rêve de trouver une famille chaleureuse pour 
l’accueillir à bras ouverts. 

Alice, jeune italienne de 16 ans, souhaite venir en France pour 10 mois 
à partir de septembre 2023. Elle pratique le volleyball et la natation, 
aime lire et faire du vélo. Son rêve : maîtriser la langue française. 

Cristina, jeune brésilienne de 16, souhaite venir en France pour 
10 mois. Elle pratique le taekwondo, fait du ballet et a de nombreux 
hobbies dont le design graphique. Aimante de notre culture, elle 
souhaite la découvrir davantage en vivant au sein d’une famille 
française.  

Pour plus de renseignements :  
Bureau Coordinateur CEI Saint-Malo           
Vanessa Simon – 02 99 20 06 14 
v.simon@groupe-cei.fr

N U M É R O S  U T I L E S

Hôtel de Ville 
Du lundi au jeudi, de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30  
Le vendredi, en continu de 9h à 16h 
Accueil : 04 77 23 62 62  
mairie@riorges.fr 
Prendre rendez-vous avec un élu 
04 77 23 62 65 
Centre de santé municipal 
Consultations sur rendez-vous uniquement.  
04 77 23 62 43  
Horaires d’ouverture du standard :  
du lundi au vendredi, de 8h à 18h, sans interruption. 
Urgences 
Urgences SAMU : 15 
Police Secours : 17 
Pompiers : 18 
Numéro d’appel d’urgence gratuit  
depuis un portable : 112 
Pratique  
Roannaise de l’eau : 04 77 68 54 31 
Service des déchets ménagers –  
Roannais Agglomération : 0 800 17 34 50 
Urgence dépannage électricité (Enedis) : 09 72 67 50 42 
GRDF urgence sécurité gaz (numéro vert) : 0 800 47 33 33 
STAR (transports en commun) : 04 77 72 77 27 
Pôle Emploi : 39 49
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LA DISTRIBUTION DES NOUVEAUX BACS DE COLLECTE A DÉBUTÉ  
Roannais Agglomération vous informe que la livraison des nouveaux 
bacs à déchets a débuté à Riorges.  
Vous pourrez utiliser le bac à couvercle bordeaux (ordures ménagères 
non-recyclables) dès que vous l'aurez reçu. Votre bac actuel vert sera 
récupéré afin d'être recyclé. Concernant le bac jaune, les emballages 
et les papiers sont à trier dans le même contenant et dès aujourd'hui 
dans les points tri emballages (container jaune). 

ATTENTION : Même si vous recevez votre bac jaune avant juin, 
la collecte des bacs jaunes ne commencera qu'en juin 2023 : il faudra 
donc continuer d'utiliser les points tri emballages et ne pas utiliser 
votre bac jaune avant le démarrage des collectes. 
Pour plus de renseignements, vous pouvez appeler le numéro vert du 
service déchets ménagers de Roannais Agglomération : 0 800 17 34 50. 

TRAVAUX  
Les travaux de stationnement passage Dubreuil, à côté du Café 
des Poupées, sont terminés. Une deuxième phase consistera en 
la réfection des trottoirs entre la rue Thimonnier et le carrefour 
Saint-Romain.  

Rue des Noyers, la réfection des trottoirs va prendre fin avec la pose 
d’enrobés puis de gore cimenté.  

Le trottoir devant l’ancienne maison Erdogan, rue Maréchal Foch, va 
être remis en accessibilité et une place de stationnement va être crée.




